

ACTA DE SESIÓN ORDINARIA No. GPA-022-2023

En la sede del Gobierno Parroquial de Ayacucho del Cantón Santa Ana, el día martes 14 de noviembre de octubre de dos mil veinte tres, se reúnen en sesión ordinaria para tratar el siguiente orden del día:

- 1.- Constatación del quórum.
- 2.- Instalación de la sesión.
- 3.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
- 4.- Informe de la Sra. Presidenta del GAD Parroquial.
- 5.- Organización de reunión que se efectuará entre los miembros del GAD Parroquial de Ayacucho, Prefecto de Manabí, Alcalde de Santa Ana y otros representantes de instituciones del Estado el día jueves 16 de noviembre del presente año.
- 6.- Reforma al presupuesto 2023.
- 7.- Clausura de la sesión.

La Señora presidenta del Gobierno Parroquial de Ayacucho, pregunta a los señores vocales si están de acuerdo con el orden del día. Para su aprobación mociona el Ing. David García, siendo apoyada esta por el Ing. Junior Roldán y aprobada de manera unánime por los Señores Vocales del Gobierno Parroquial. La Señora Presidenta solicita al secretario que continúe con el orden del día. **1.- Constatación del quórum.** Con la presencia de los siguientes miembros del GAD Parroquial; Tnlgo. Jefferson Adrián Cedeño Velásquez, Sr. Maximino Bienvenido Loor Loor, Ing. David Alexander García García, Ing. Junior Ronny Roldán Roldán y Lic. Yaneth Cevallos García. Una vez constatado el quórum y estando todos presentes, La Señora Presidenta solicita al secretario que continúe con el orden del día. **2.- Instalación de la sesión.** La Señora presidenta da por instalada la sesión siendo las 16H30. Concluido este punto la Señora Presidenta solicita al secretario que continúe con el orden del día. **3.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.** La Lic. Yaneth Cevallos Presidenta del Gobierno Parroquial de Ayacucho solicita al secretario dar lectura del acta de la última sesión ordinaria. A continuación, el secretario procede a hacer lectura de la misma, y una vez concluida su intervención la Señora presidenta del GAD Parroquial pone consideración de los señores miembros, por lo que seguidamente mociona su aprobación el Ing. Junior Roldán, siendo apoyada la moción por el Sr. Bienvenido Loor y

aprobada de manera unánime por los señores miembros de la junta parroquial. La Señora Presidenta solicita al secretario que continúe con el orden del día. **Informe de la Sra. Presidenta del GAD Parroquial.** La Lic. Yaneth Cevallos, inicia su informe mencionando los **oficios enviados:** PRESIDENTE DE LA ASAMBLEA LOCAL CIUDADANA, VOCALES, LÍDERES COMUNITARIOS Y DE SECTORES DE AYACUCHO. - El Gobierno Parroquial de Ayacucho le hace la cordial invitación a participar en la ASAMBLEA DE ELABORACIÓN DE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2024, en la que se tratarán también temas relacionados a la SITUACIÓN ACTUAL DE LAS COMUNIDADES FRENTE AL FENÓMENO DE EL NIÑO. La actividad se llevará a cabo el día jueves 9 de noviembre del 2023 a las 14H30 en el salón de actos del GAD parroquial. ABOGADO HENRY MENDOZA - COMISARIO MUNICIPAL DEL CANTÓN SANTA ANA. – Estimado Abogado, a través del presente me permito solicitar a usted de la manera más respetuosa disponga a quien corresponda SE REALICE UNA INSPECCIÓN EN LOS PREDIOS de las principales calles y sectores de la parroquia Ayacucho, con la finalidad de que se haga un llamado de atención a los propietarios que mantengan espaldares con maleza o estén haciendo mal uso de espacios públicos en general. MGS. PEDRO VLADIMIR GUAÑA BRAVO DIRECTOR ZONAL DE PLANIFICACIÓN 4, ECO. MAGDALENA VICUÑA SUBSECRETARIA DE CONTABILIDAD GUBERNAMENTAL MINISTERIO DE ECONOMÍA Y FINANZAS.- Mediante el presente documento hacemos la respectiva entrega de los Estados Financieros consolidados en el periodo del tercer trimestre del año 2023, como son los meses de julio, agosto y septiembre del 2023, del Gobierno Parroquial de Ayacucho. AUTORIDADES DE LA PARROQUIA, REPRESENTANTES DE INSTITUCIONES EDUCATIVAS, DE SALUD, ORGANIZACIONES SOCIALES.- Me permito extender una cordial invitación a Usted o su delegado técnico, para participar en la Mesa Intersectorial Parroquial Ayacucho, de la Estrategia Nacional Ecuador Crece sin Desnutrición, que se llevará a cabo conforme el siguiente detalle: Fecha: Viernes, 17 de noviembre de 2023. Hora: 10H00 Lugar: Salón de actos del Gobierno Parroquial de Ayacucho. AUTORIDADES PROVINCIALES, CANTONLAES, REPRESENTANTES DE INSTITUCIONES DEL ESTADO. - Hago extensiva la invitación a usted y a todas las autoridades arriba mencionadas para que mantengamos una reunión, misma que está prevista a realizarse en el Salón de Actos del Gobierno Parroquial de Ayacucho el día jueves 16 de noviembre de



2023 a partir de las 14H30, para tratar asuntos relacionados al fenómeno de El Niño y otros temas relevantes en beneficio de la parroquia. EC. LEONARDO ORLANDO ARTEAGA PREFECTO DEL GAD PROVINCIAL DE MANABÍ. - Me dirijo a usted con la finalidad de solicitarle de ser posible, se haga la gestión correspondiente para la firma de un convenio interinstitucional, que permita realizar el mantenimiento de la vía Río Ciego – El Cerezo, considerando que se trata de una vía prioritaria por situarse en zona alta de esta circunscripción territorial parroquial. Seguidamente la Lic. Yaneth Cevallos continúa su informe mencionando los **oficios recibidos:** CONAGOPARE MANABÍ.- Por medio de la presente se les solicita su atención y trámite respectivo Oficio N° 090-2023, suscrito por el Ing. Pabel Cantos Presidente Nacional, en el cual se solicita que se llene una encuesta (Documento adjunto) la cual contiene un banco de preguntas que tiene como objetivo principal obtener información base para tener un monitoreo de la competencia de vialidad a nivel de cada gobierno parroquial rural. CONAGOPARE NACIONAL. - Convoco a las y los señores presidentes/as, vicepresidentes/as, vocales, y funcionarios de los gobiernos autónomos descentralizados parroquiales rurales del Ecuador, como también a las autoridades y funcionarios de las instancias organizativas territoriales desconcentradas provinciales del CONAGOPARE, a sesión ordinaria de asamblea nacional de los Gobiernos Parroquiales Rurales del Ecuador, que se llevará a cabo el día miércoles 08 de noviembre de 2023, a partir de las 08:00, a efectuarse en el parque “El Arbolito” de la ciudad de Quito. La Lic. Yaneth Cevallos manifiesta que viajó hasta la ciudad de Quito para asistir a dicha sesión, que tuvo como fin la de realizar una marcha pacífica entre miembros representantes de los GAD parroquiales rurales a nivel nacional, para hacer un llamado de atención a las autoridades del Gobierno Central, principalmente al Ministerio Economía y Finanzas por la situación de la disminución de los presupuestos de los GADs a través de varios acuerdos, sumado al incumplimiento de alícuotas de los últimos dos meses. Ante esto se solicitó una sesión con representantes del Ministerio de Economía y Finanzas para mantener un diálogo y llegar a compromisos, lo cual fue cumplido, acordando en que las asignaciones del mes de septiembre llegarán de a poco en las siguientes horas y la alícuota de octubre al finalizar el mes de noviembre, por lo cual la Señora Presidenta mencionó sentirse satisfecha por lo logrado y manifestó que se está a la espera de que se

cumpla lo acordado. DIRECCION DE DESARROLLO HUMANO - GAD PROVINCIAL DE MANABÍ. - Con la finalidad de dar cumplimiento a las obligaciones de las partes de conformidad a lo establecido en el Convenio de Cooperación Interinstitucional suscrito entre el Gobierno Provincial de Manabí, la Empresa Pública de Fomento a las Actividades Productivas Manabí Produce, y los diferentes Gobiernos Autónomos Descentralizados Municipales y Parroquiales; esta Dirección convoca a Reunión de Trabajo, para tratar temas inherentes al Cierre de los Convenios, suscritos; en relación al proyecto "Entrenando Valores"; a realizarse: fecha: lunes, 13 de noviembre del 2023. Hora: 09h00 a 13h00. Lugar: auditorio del Gobierno Provincial de Manabí, ubicado en calle Córdova entre Olmedo y Ricaurte participantes: Presidentes de los GAD parroquiales y tesoreros. CONAGOPARE MANABÍ. - Adjunto al presente la invitación al seminario virtual de Gobernanza, Democracia y Descentralización, a desarrollarse desde 13 al 16 de noviembre de 2023, desde las 09:00 - 11:00, a través de la plataforma Zoom del IDD, con el objetivo de fortalecer las competencias de las autoridades locales mediante la importancia del cumplimiento de los planes de trabajo, el uso de herramientas públicas para el mejoramiento de la gobernanza local en todos sus niveles, y la rendición de cuentas; así como la socialización de experiencias locales exitosas. Continuando con su informe la Lic. Yaneth Cevallos manifiesta que sigue estando disponible en la parroquia la máquina motoniveladora del GAD provincial de Manabí, pero que en las últimas horas ha presentado en daño, lo que ha imposibilitado que continúe realizando trabajos en las comunidades, esto acompañado del tema de la falta de combustible. Ella menciona que la realidad se agrava debido a la situación que atraviesa en GAD provincial por el retraso en las asignaciones mensuales de parte del Ministerio de Economía Finanzas, sin embargo existe el compromiso de que apenas se pueda dar solución sobre todo al problemas del daño se continuarán los trabajos de mantenimiento de vías, conjuntamente con otros equipos camineros antes de que se llegue la etapa lluviosa. Seguidamente la máxima autoridad manifiesta que ante la solicitud realizada al Señor Comisario Municipal de realizar un recorrido por los predios de la parroquia este se cumplió, con acompañamiento de los señores Vocales David García y Jefferson Cedeño a quienes agradeció por apoyo. Ante lo manifestado, la Lic. Yaneth Cevallos, solicitó al Ing. David García que exprese a manera de informe detalles del recorrido con el Comisario Municipal. A continuación toma la palabra el Vocal,

mencionado que la autoridad municipal estaba encargada principalmente de lo relacionado al parque, cementerio, mercado, por lo que inicialmente manifestó que coordinará acciones con otros departamentos como la comisaría de construcción para intervenir en la parroquia. El Señor Vocal expresa que iniciaron el recorrido en el cementerio, donde se pudo dar ayuda a una madre de familia de escasos recursos que acababa de perder a uno de sus hijos y necesitaba un espacio en el camposanto, por lo que la señora aceptó la ayuda, concediéndosele el espacio y además una lápida. Luego el recorrido continuó por el centro de la parroquia, en el que se pudo notificar a propietarios por ocupar espacios públicos para beneficio particular. El Ing. David García manifestó que así mismo se visitó el sector El Mirador por la situación preocupante del lugar respecto a las construcciones anti técnicas allí establecidas. El Vocal expresó que existe mucha inconsciencia y que desgraciadamente la situación va en incremento. Se realizaron también visitas a establecimientos comerciales, talleres automotrices, y predios donde se evidenciaba mucha maleza. En la calle Sucre se realizó también inspección el sector La Loma en la entrada a la parroquia, con especial atención al tramo donde se encuentra ubicada una alambrada de púas unida a la acera, lo que genera riesgo a quienes transitan en el lugar, debiéndose notificar al propietario del predio por la situación. En la parte céntrica se analizó el tema del estacionamiento de los vehículos de las cooperativas de transporte mixto y de las paradas de buses, habiendo que hacer regulaciones al respecto según el señor Comisario Municipal. El recorrido tuvo un avance hasta la entrada de la comunidad La Laguna, manifestó el Vocal. La Señora Presidenta agradeció la intervención del Ing. David García y pidió estar prestos a otras visitas que realice el comisario o cualquier otra autoridad. A continuación, la Lic. Yaneth Cevallos solicita al secretario continuar con el orden del día. **Organización de reunión que se efectuará entre los miembros del GAD Parroquial de Ayacucho, Prefecto de Manabí, Alcalde de Santa Ana y otros representantes de instituciones del Estado el día jueves 16 de noviembre del presente año.** La Lic. Yaneth Cevallos inicia el punto manifestando que las convocatorias para la reunión ya fueron entregadas en días anteriores y que algunas de ellas ya han tenido pronunciamiento, tanto para confirmar asistencia como para hacer conocer delegaciones. Ella menciona que se deben analizar detalles de la actividad, como también pone a consideración si se deben hacer más convocatorias a otras



personas o autoridades, por lo cual el señor Bienvenido Loor sugiere que se convoque también a las principales autoridades parroquiales puesto que también son conocedores de los problemas y de la realidad de nuestra parroquia. Seguidamente apoya lo expresado el Tnlgo. Jefferson Cedeño quien menciona que se deben considerar otros representantes de instituciones como Policía Nacional del cantón y también el Jefe del Cuerpo de Bomberos de Santa Ana. La señora Presidenta agradece las intervenciones y apoya lo sugerido por ambos Vocales, solicitando al secretario hacer llegar dichas convocatorias sugeridas lo más pronto posible. Para finalizar manifiesta que espera la presencia de todos, de forma puntual y recomienda que se deben exponer primeramente los problemas y luego continuar con las intervenciones de las autoridades o sus delegados. A continuación, la Lic. Yaneth Cevallos solicita al secretario continuar con el orden del día.

Reforma al presupuesto 2023. La máxima autoridad solicita la intervención de la Lic. Leonela Cerón, Tesorera del GAD parroquial para que haga una explicación de la reforma al presupuesto. Seguidamente interviene la Lic. Cerón, quien inicia expresando que previo a la presentación de la reforma en la sesión, se reunió la Comisión de Planificación y Presupuesto para analizar el movimiento y aprobarlo. Ella indica de manera enfática que dada la difícil situación presupuestaria sugirió a la comisión mover el recurso que estaba destinado a emergencias para la realización del plan de contingencia del GAD parroquial para enfrentar el Fenómeno de El Niño, instrumento de gran importancia y obligatoriedad. Ella resalta que el hacer esta reforma también es una forma de cumplir y estar prevenidos ante el próximo evento natural que puede conllevar enfrentar una emergencia. A continuación procede a detallar el movimiento de las partidas presupuestarias que fue aprobado por la Comisión de Planificación y Presupuesto, apoyada en la siguiente matriz:

AUMENTO			
FECHA	PARTIDA	DETALLE	VALOR
	730601	CONSULTORIA, ASESORIA E INVESTIGACION ESPECIALIZADA	\$ 2,400.00
TOTAL			2,400.00

DISMINUCION			
FECHA	PARTIDA	DETALLE	VALOR
	730821	Gastos para Situaciones de emergencia	\$ 2,400.00
TOTAL			2,400.00

La Lic. Yaneth Cevallos agradece la intervención de la Srta. Tesorera y pone la reforma a consideración del pleno. Seguidamente mociona la aprobación el Ing. David García, siendo apoyada la moción por el Ing.

Junior Roldán. A continuación el secretario procede a tomar votación, quedando el resultado de la siguiente manera: Señor Jefferson Cedeño abstuvo su voto. Sr. Bienvenido Loor voto a favor. Ing. David García voto a favor. Ing. Junior Roldán voto a favor y Lic. Yaneth Cevallos voto a favor. De esta manera quedó aprobada la reforma al presupuesto 2023 por mayoría de votos a favor. La señora Presidenta solicita al secretario continuar con el orden del día. **Clausura de la sesión.** No habiendo más asuntos que tratar, la señora presidenta da por clausurada la sesión, siendo las 18H40, firmando para constancia de lo actuado la Señora presidenta del Gobierno Parroquial de Ayacucho y el Secretario que certifica.



Lic. Yaneth Cevallos García
PRESIDENTA



Ing. Iván Andrade Cevallos
SECRETARIO